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А вы знаете, что Сургутскую ГРЭС как стратегически важный объект прикрывали 
силами ПВО? Основу 512-го зенитно-ракетного полка составляли более 150 
единиц боевой техники с уникальными параметрами: военнослужащие могли
одновременно сопровождать более 200 воздушных целей и сбивать «воздушное 
железо» на удалении 75 километров в диапазонах высот от 50 метров до 30
километров. Зенитчики Сургута могли сбивать все виды летательных аппаратов 
– от самолётов до баллистических и крылатых ракет. 512-й полк был одним из 
лучших в ПВО.

В середине 90-х годов полк был рас-

формирован. Возникла идея создать 

музей патриотического воспитания. 

Реализовать задумку взялся подпол-

ковник в отставке Александр Судидко. 

На днях музею исполнилось три года. 

За это время его посетили более 10 000 

человек, большая половина из которых 

школьники.

На базе музея проходят встречи 

с участниками СВО, духовенством, 

представителями администраций го-

рода и района. Во время экскурсии 

можно подержать в руках настоящие 

боевые предметы: рацию, оружие, во-

енную форму.

Вместе с трёхлетием на базе музея 

стартовал проект АНО «Зарница» «Па-

триотический дух общества как сим-

вол 512 зенитно-ракетного полка», ко-

торый поддержала грантом губернатор 

Югры Наталья Комарова.

– На протяжении трёх лет суще-

ствования музея мы делаем мероприя-

тия сообща, наши цели и задачи полно-

стью совпадают. Мы с Александром 

Ивановичем видим, что дети тянут-

ся к этой теме, молодёжи не хватает

общения и информации военно-патри-

отического плана. Стараемся дать

им правдивые знания высокого уровня,

чтобы было познавательно и интерес-

но, – прокомментировал Станислав

Журба, директор АНО «Зарница».

Проект базируется в музее, который

располагается в здании ДОСААФ. Уроки 

патриотического воспитания будут про-

водиться для всех школьников города. 

– Я здесь не первый раз: когда нас по-

свящали в «жуковцы», проводили пол-

ную экскурсию, было время разглядеть 

экспонаты. Но меня поразили рассказы 

Александра Ивановича о подвиге полка во 

времена Великой Отечественной войны. 

О том, как сражался полк даже снимали 

фильмы. У нас в семье говорят о прошед-

шей войне. Оба моих прадеда воевали и 

остались живы. Один – в пехоте, другой 

был танкист, – рассказал Давыд Рома-

нов, ученик школы №7, юный «жуковец».

Сегодня актуален вопрос: станет ли 

современная молодёжь защищать стра-

ну, как в годы Великой Отечественной 

защищали наши деды и прадеды? Оче-

видно, что такие встречи заставляют 

детей задуматься о мужестве, долге, 

семье и Родине.

¦ Ирина КОНДРЯКОВА

Олег Михайлович на собственной 

машине отвёз нашим бойцам дорого-

стоящее оборудование.

– Я поехал на своей машине, загру-

зил 150 раций и прочие разные важные и 

нужные дорогостоящие вещи (системы 

спутниковой связи, «тарелки»).  Почему 

сам? Хотел убедиться, что всё доедет в 

сохранности. У меня не было напарника, 

потому что вся машина была загружена 

полностью. Изначально договаривались, 

что меня встретят в промежуточном 

городе, недалеко до Луганска, но в итоге 

у ребят машина сломалась…  

По словам Олега Лапина, который 

не первый раз посещает бойцов на пере-

довой, военнослужащие особенно нуж-

даются в средствах связи и технике:

– Любая техника – это расходный 

материал, – комментирует он. – По-

нятно, что Минобороны поставляет 

и обеспечивает, но никто не будет 

против, если у него будет пара допол-

нительных автомобилей в хозяйстве. 

Хочу выразить большую благодарность 

депутату Михаилу Бехтину и другим у

неравнодушным сотрудникам градо-

образующих предприятий за колоссаль-

ную помощь и поддержку наших ребят.

Первый раз Олег Михайлович ока-

зывал гуманитарную помощь бойцам 

СВО в феврале прошлого года, тогда он 

начал работать с севастопольским го-

спиталем. Для него этот город родной:

там он служил, а главное, там лежали

раненые солдаты – сургутяне из СОБРа.

– В марте прошлого года мы уже помо-

гали Симферопольскому военному госпи-

талю, – вспоминает Михаил Бехтин. –

Организовывали сборы медикаментов,

постельного белья, пижам и тапочек –

словом, всего самого необходимого. Для 

меня Симферополь – родной город.

По словам Михаила Михайловича,

на начальном этапе был просто колос-

сальный подъём, помощь носила ажи-

отажный и спонтанный характер: «Да-

вайте соберём здесь, давайте соберём

то, это… И так далее. Распылялись

по мелочам. В нашу работу включился 

тогда весь город. Мы коробками грузи-

ли машины одну за другой».

Позже стали отправлять гумпо-

мощь не спонтанно, а целенаправлен-

но, работа по сбору и отправке приоб-

рела «узкоплановый рабочий характер,

который мы не сильно афишируем». 

А помогают действительно многие:

сотрудники предприятий и учрежде-

ний города, прокуратуры, Сургутского

народного суда, предприниматели, де-

путаты и чиновники, простые неравно-

душные горожане.  Никто не остался в

стороне!

– В очередной раз я убедился, что в 

нашем городе, да и в нашей стране боль-

ше хороших людей, чем плохих, – уверен

Олег Лапин. –  Я часто вспоминаю один 

момент, когда пришла бабушка в «Еди-

ную Россию» на Ленина и принесла ва-

ленки, а в них – 2 банки тушёнки. Она 

купила их на свою пенсию, понимая, что 

нашим ребятам там тяжело. Вспоми-

нается ещё эпизод, когда отправляли 

большую партию печей. Производите-

ли этих печей из Тюмени мало того, 

что сделали нам большую скидку, они 

организовали за свой счёт доставку их 

в Сургут, потом ребята через Гумкор-

пус их отправляли, и нашим бойцам на 

передовой эта партия доходила, причём 

не только из Югры. Иркутск, Челябинск, 

Башкирия… Весь Урал там! 

Городское бизнес-сообщество тоже 

откликается, уверяют Олег Лапин и 

Михаил Бехтин. Ни разу они не слыша-

ли, чтобы кто-то отказал в помощи – 

наоборот, предприниматели сами 

предлагают помочь, не ожидая, когда 

к ним обратятся. Бывает, что люди со-

бирают в течение 1-2 месяцев машину, 

набирают полный прицеп – и сами ве-

зут гуманитраку «за ленточку». При-

чем везут не родственнику своему, а 

просто – ребятам. 

¦ Ирина БАРКАНОВА

ПАТРИОТИЗМ В ДУЭТЕ

«ЗА ЛЕНТОЧКУ» 
Руководитель общественного «Фонда Победы» Олег Лапин вернулся из 
очередной поездки «за ленточку». А по приезде рассказал о том, как сургутяне 
помогают тем, кто сейчас находится в зоне проведения специальной военной
операции.

КОММЕНТАРИЙ
Сергей ЛИПОВОЙ, руководи-Й

тель президиума ВОО «Офицеры
России», Герой России, генерал-
майор:

– 512-й полк продолжил традиции 
779-го полка, который был создан в
первые месяцы Великой Отечествен-
ной войны и воевал до последних 
дней. Воевал так, что о нём ходили
легенды, снимали фильмы. Благода-
ря энтузиазму наших ветеранов и
лично Александру Ивановичу Сусид-
ко удалось сохранить память о нём.
Летопись 512-го полка – история 
наших дедов, нашей Красной армии,
история победы русского народа над
фашизмом.

СПРАВКА СВ
Олег Лапин по специальности военный инженер-электромеханик. С 1969-го

по 1996 год проходил службу на Тихоокеанском и Черноморском флотах. Послед-
няя должность в Вооружённых силах — заместитель начальника штаба береговых 
войск и морской пехоты Черноморского флота. В Сургуте работает с 1996 года, 
возглавлял управление ГОиЧС, был заместителем главы администрации города 
Сургута. Является президентом общественного фонда «Фонд Победы». 

Михаил Бехтин – уроженец Крыма. В 2008 году был назначен на должность во-
енного комиссара города Сургута. С 2011 года по настоящее время работает в «Сур-
гутнефтегазе». Возглавляет отдел, занимающийся вопросами мобилизационной 
подготовки и обеспечения мобилизации компании, гражданской обороны, пред-
упреждения чрезвычайных ситуаций, обеспечения радиационной безопасности. 
Является депутатом Думы города VII cозыва по избирательному округу № 4.
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